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В 2015 году к выпуску готовится 
книга «Сказочный путеводитель по Ко-
ломягам» с лучшими рассказами на-
ших читателей, посвященными коло-
мяжским достопримечательностям.

 Редакция газеты проводила кон-
курс рисунка для публикации в будущей 

книге. К сожалению, к нам поступило не 
так много работ. Но хочется отметить, 
что все рисунки, которые принесли 
наши жители, нам очень понравились. 
Конкурс продолжается, просим вас ак-
тивнее участвовать! Рисуйте, не стес-
няйтесь, у вас все получится!

ДОРОГИЕ ПЕТЕРбУРжЦЫ!

СЕРДЕчНО ПОЗДРАВЛЯю ВАС

С НОВЫМ 2015 ГОДОМ

И РОжДЕСТВОМ ХРИСТОВЫМ!

2014 год для всех россиян запомнился знаковыми историческими событи-
ями. В нашу большую российскую семью вернулись Крым и Севастополь. Это 
воссоединение мы ждали более 20 лет. Россия выиграла Олимпиаду в Сочи и 
подтвердила статус великой спортивной державы по зимним видам спорта. Пе-
тербургские спортсмены внесли весомый вклад в общую Олимпийскую победу.

Уходящий год был для Санкт-Петербурга годом динамичного, поступатель-
ного развития. Наш город добился значительных успехов во многих отраслях 
экономики, в социальном развитии, в образовании, здравоохранении, культуре 
и науке. В этом году в Петербурге открылись новые школы, детские сады, поли-
клиники, спортивные центры. Значительно выросли темпы строительства жилья. 
Совместно с петербургской общественностью принята Стратегия экономиче-

ского и социального развития Санкт-Петербурга до 2030 года, потенциал кото-
рой позволяет с уверенностью смотреть в будущее. Принят бюджет Санкт-Пе-
тербурга, который социально ориентирован на годы вперед, и значительная 
часть его средств будет расходоваться на поддержку ветеранов и пенсионеров, 
молодежи, материнства, детства, многодетных семей, работников бюджетной 
сферы. 

Петербуржцы избрали Губернатора и депутатов муниципальных советов, ко-
торые ближайшие пять лет будут трудиться на благо развития и процветания на-
шего города.

В новом году мы отметим 70-летие Великой Победы. Это будет большой 
праздник для петербуржцев всех поколений.

Мы и дальше, дорогие петербуржцы, будем совместно трудиться на благо 
процветания нашего любимого города и родной страны.

Желаю вам крепкого здоровья, счастья, удачи и хороших новогодних каникул!

Пусть в Новом году в ваших домах будет царить атмосфера радости, добра и 
благополучия!

Секретарь Санкт-Петербургского 
Регионального отделения Партии«Единая Россия»,

Председатель Законодательного Собрания Санкт-Петербурга
В.С.Макаров

УВажаЕМыЕ житЕли! ДоРогиЕ ДРУЗья!

2014 год подходит к своему завершению и скоро станет историей. 

Жизнь нашего округа не стоит на месте, и уходящий год – яркое тому под-
тверждение. Мы искренне радовались нашим успехам и победам, вместе пере-
живали трудности. Вопреки всем невзгодам уходящий год запомнится нам ярки-
ми, радостными событиями и свершениями.

Подводя его итоги, можно с уверенностью говорить, что округ меняется, раз-
вивается, в нем происходят положительные преобразования, которые делают 
его современным и перспективным.

В планах на 2015 год немало важных и ответственных дел. Самым важным со-
бытием наступающего года для всей страны станет 70-летний Юбилей Великой 
Победы, и мы готовимся к чествованию ветеранов.

Приятно отметить, что в последние годы празднование Нового года переста-
ет быть только семейным торжеством – наши жители с удовольствием выходят на 
улицы, активно принимают участие в многочисленных мероприятиях.

И это прекрасно, потому что праздничное настроение и положительные эмо-
ции становятся еще радостнее и ярче, если их разделяют сотни и тысячи друзей! 

Дорогие друзья! От души желаем вам здоровья, отличного настроения, успе-
хов. Благополучия, гармонии и мира в ваших домах. Дарите друг другу, своим 
родным и близким в эти праздничные дни самое главное — внимание, радость, 
душевное тепло и любовь! 

С праздником! С наступающим 2015-м годом!

Депутаты Муниципального Совета Мо Коломяги:
Борисенко С.Э., Бороденчик В.и., Власенко В.П.,

гвоздарева о.П., голиков В.и., жданов а.М.,Киселев П.В.,
Когут В.и., Колесников и.В., Кузнецова Е.Н., Наконечная т.а.,

Рачковский а.Ю., Редько а.а., Рубец В.В., Степанова Е.Ю.

КОНКУРС РИСУНКА ПРОДОЛжАЕТСЯ
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От имени муниципалитета 

именинницу поздравили де-

путат Муниципального Совета 

Александр Алексеевич Редько 

и сотрудник местной админи-

страции Марина Борисовна 

Сурикова. 

Главный врач дома-интер-

ната Александр Вадимович 

Быценко пожелал Екатерине 

Васильевне сил, энергии и 

попросил дожить до 200 лет. 

Концертный деятель ДИПИ №1 

Галина Валентиновна в честь 

юбилея исполнила на гитаре 

несколько романсов. Екате-

рина Васильевна скромно се-

товала на здоровье, говорила, 

что «сегодня немножко прибо-

лела», на что музыкант весело 

отвечала: «Сейчас что-нибудь 

веселенькое сыграем, и по-

правитесь!».

«Все песни у меня люби-

мые», – рассказывает юбиляр. 

Но медицинский персонал 

просит сыграть самую-са-

мую любимую – «Катюшу». 

«Эта песня о ней написана!», 

– утверждают врачи. Екатери-

на Васильевна действительно 

участник Великой Отечествен-

ной войны, на фронте работа-

ла сапером. До войны была 

парикмахером. 

Именинница родилась в 

Калининской области в семье 

крестьян, затем переехала в 

Ленинград, где пережила бло-

каду. В то страшное военное 

время умер ее единственный 

сын, ему было 4 года. В 1959 

году умер и муж. Такая слож-

ная судьба закалила характер 

Екатерины Васильевны. Поч-

ти всю жизнь заботилась и 

ухаживала за ней ее любимая 

племянница Нина. По словам 

врачей, Нина уже поздрави-

ла свою тетю. От всей души 

желаем юбиляру долголетия, 

любви, крепкого здоровья и 

заботы со стороны близких 

людей! 

Мария легашова

20 ноября состоялось тор-
жественное вручение меда-
лей «Рожденному в Коломя-
гах». Поздравили малышей 
и их родителей депутаты 
Муниципального Совета 
Наконечная татьяна алек-
сандровна, Киселев Петр 
Владимирович и Рачков-
ский андрей Юрьевич. В 
своем выступлении татьяна 
александровна пожелала 
малышам, чтобы они рос-
ли крепкими и здоровыми. 
«Мы проводим вручение ме-
далей с 2011 года и хотим, 
чтобы численность наших 
жителей все время увели-
чивалась. Сегодня здесь 
присутствуют молодые ма-
мочки, и это значит, что в их 
семьях будет обязательно 
пополнение». 

Петр Владимирович доба-
вил: «Дорогие мамы и папы, 
мы вас поздравляем с тем, что 
вы родили детей в такой пре-
красной стране как Россия, в 
одном из самых красивых го-
родов мира и в одном из самых 
заботливых муниципальных 
образований Санкт-Петербур-
га. В МО Коломяги очень раз-
виты социальные программы 

по поддержке как детей и под-
ростков, так и молодых семей. 
Когда я еще не был депутатом, 
для меня стало открытием, 
сколько в округе проводится 
мероприятий: и праздники, 
и экскурсии, и кружки. Пожа-
луйста, пользуйтесь теми бла-
гами, которые для вас приго-
товлены, и будьте счастливы!»

Андрей Юрьевич поже-
лал присутствующим, чтобы 
все оставались такими же 
активными и жизнерадост-
ными. «Надеюсь, что медаль 
«Рожденному в Коломягах» 
станет для вас хорошим зна-
ком, и у вас останутся прият-

ные воспоминания об этом 
мероприятии. В этом году мы 
с женой отметили 23 года со 
дня свадьбы. Мы воспиты-
ваем трех дочерей: старшая 
занимается музыкой, во-
калом, младшие посещают 
спортивную школу. Я желаю 
и вам, чтобы вы тоже испыты-
вали радость от воспитания 
детей. Когда я привожу детей 
на тренировку по плаванию, 
то не просто сижу и жду их, а 
использую это время с поль-
зой, иду в тренажерный зал. 
Надеюсь, что ваши дети также 
подвигнут вас к более актив-
ной жизни, и сделают ее инте-
реснее». 

ОТ ВСЕЙ ДУшИ 
ПОЗДРАВЛЯЕМ 

НАшИХ 
ДЕКАбРЬСКИХ 

юбИЛЯРОВ!

Наш 100-летний юбиляр

Лобанова

Екатерина Васильевна

Наш 90-летний юбиляр

Крюков

Максим Павлович

Наши 80-летние юбиляры

Генералова

Маргарита

Александровна

Соловьева

Галина Павловна

Наш 85-летний юбиляр

Уварова

Нина Алексеевна

Наши 75-летние юбиляры

Алексеев

Анатолий Иванович

беляева

Евгения Ивановна

Волжская

Людмила Васильевна

«ДЕТИ СДЕЛАюТ ВАшУ жИЗНЬ ИНТЕРЕСНЕЕ»

Поздравить юбиляра при-
шли председатель Совета 
ветеранов Тамара Алексе-
евна Галашова и сотрудники 
муниципалитета. Специально 
к празднику жена Арона Да-
видовича Людмила Ефимов-
на приготовила прекрасный 
праздничный обед. 

Самые добрые, ис-
кренние и сердечные по-
желания крепкого здо-
ровья, бодрости духа, 
любви и заботы родных, 
оптимизма говорим на-
шему самому активному 
ветерану!

«СЕЙчАС чТО-НИбУДЬ 
ВЕСЕЛЕНЬКОЕ СЫГРАЕМ,

И ПОПРАВИТЕСЬ!»

7 декабря исполнилось 100 лет Екатерине Васильевне ло-
бановой. Свой сотый юбилей именинница встретила в До-
ме-интернате для престарелых и инвалидов №1 (ДиПи 
№1). Здесь она живет уже 10 лет. По словам ее лечащего 
врача Веры Борисовны, юбиляр практически ничем не бо-
лела и имеет тоненькую историю болезни в отличие от дру-
гих пациентов. 

Арону Давидовичу Сорокину, 
ветерану и участнику

Великой Отечественной войны,
исполнилось 90 лет!
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С таким педагогическим кредо я 

пришла в школу №617, которая 

стала моим вторым домом. Здесь 

я чувствую поддержку и понимание 

администрации, коллег, любовь де-

тей и доверие их родителей. Безус-

ловно, это помогает в работе и осу-

ществлении творческих замыслов.

В 1999 г. в школе был открыт 

театральный класс — первая попыт-

ка приобщения большого количества 

детей к совместному творчеству и по-

ниманию искусства. Именно с этими 

детьми мы вместе совершали первые 

открытия, постигали азы актёрского 

мастерства, участвовали в конкурсах 

и побеждали и поставили первый мю-

зикл «Снежная королева».

Из письма выпускников 2006 г.: 

«Уроки театра всегда проходили ве-

село, легко и интересно. Нас учили 

импровизировать, не бояться сцены, 

чувствовать себя уверенно на публике. 

Мы пробовали себя как сценаристы, 

режиссёры-постановщики, актёры, 

хореографы… Навыки, полученные на 

уроках театра, помогают нам сегод-

ня…»

«Радуге» 12 лет. С каждым годом 

нас становится больше. Родная сцена 

школы — это начало пути, а фестивали 

и конкурсы — возможность учиться у 

других и показывать себя, становить-

ся профессиональнее. В школьной 

жизни важна учеба, но не менее важна 

возможность творческой самореали-

зации. Дети всегда хотят выступить, 

проявить себя, показать свою индиви-

дуальность. Ведь, без сомнения, «мир 

будет счастлив только тогда, когда у 

каждого человека будет душа худож-

ника, иначе говоря, когда каждый бу-

дет находить радость в своем труде» 

(О. Р. Роден). 

Сегодня можно рассказать о неко-

торых достижениях учащихся школы за 

последние годы.

«Радуга» — активный участник ме-

роприятий, посвященных Дню сня-

тия Блокады, Дню Победы, конкурсов 

«Пою моё Отечество», «Песни великого 

подвига», «Я люблю тебя, Россия», «Не-

вская Радуга». Председатель совета 

ветеранов Т. А. Галашова так оценила 

выступления ребят: «На школьной сце-

не выступают дети разных возрастов. 

Младшие школьники радуют своей 

непосредственностью в исполнении, 

дети постарше — трогательным, се-

рьезным отношением к репертуару пе-

сен о войне. Это помогает поддержи-

вать связь поколений, хранить память 

о героических страницах нашего вели-

кого города, нашей великой Родины».
Ансамбль, солисты музыкального 

театра «Радуга» — призёры и победи-
тели районных конкурсов «Серебря-

ный голос», «Весенняя капель», «Твор-
чество А. Пахмутовой», «Экстрим», 
«Преданья старины глубокой», «При-
морская Звезда», участники и призёры 
городских конкурсов «Голос детства», 
«Первый шаг», «Шаг к успеху», «Вос-
ходящая Звезда». С 2011 года — по-
стоянные участники фестиваля «Сла-
вянская ярмарка» в парке 300-летия 
Санкт-Петербурга.

Ульянова Полина — победитель 
городского вокального конкурса 
«Звездный Час».

Казунина Анастасия — дипломант 

II степени международного конкурса 

«Первый шаг».

 «Песни и стихи состоят из того же 

материала, что и души; они проникают 

из мира в мир почти беспрепятствен-

но» (Л. М. Буджолд). Я думаю, что ра-

дость творчества делает детей счаст-

ливее, и надеюсь, что она останется в 

их сердцах навсегда.

Прокопенко л. Б.
учитель музыки школы №617

5 декабря 2014 года в по-
мещении УКП местной ад-
министрации Мо Коломяги 
состоялись общественные 
слушания по обсуждению 
проекта местного бюджета 
на 2015 год. 

Глава местной админи-
страции В.Д. Крылов предста-
вил основные характеристики 
бюджета на 2015-й год. Перед 
слушаниями были проведены 
соответствующие процедуры: 
бюджет принят в первом чте-
нии на заседании Муниципаль-
ного Совета, проект бюджета 
был отправлен в прокуратуру 
и контрольно-счетную палату, 

опубликован в газете «Коло-
мяжские вести» №21-1, 2014 г. 

На публичных слушани-
ях выступили начальники 
структурных подразделений: 
Леонид Владимирович Дов-
шан (отдел благоустройства), 
Елена Александровна Ларина 
(сектор социальной и моло-
дежной политики), которые 
подготовили свои доклады в 
виде слайдов. 

В ходе обсуждения про-
екта бюджета поступили во-
просы от жителей округа и 
председателей ТСЖ и ЖСК. 
Председатель ЖСК №1350 
Ева Станиславовна Грибуши-

на интересовалась ремонтом 
детской площадки по улице 
Щербакова, д.20. Председа-
тель ТСЖ №1352 Севиль Ибра-
гимовна Синилова задала 
вопрос о состоянии газонов 
по Земскому переулку, д.9. 
Житель округа Нина Алексан-
дровна Альвиева предложила 
отремонтировать пешеход-
ные тротуары на Горной улице 
и поблагодарила муниципали-
тет за организованную и гра-
мотную работу в течение года.

В результате обсуждения 
проект бюджета МО Коломяги 
на 2015 год был одобрен. 

ОбщЕСТВЕННЫЕ СЛУшАНИЯ ПО ПРОЕКТУ 
МЕСТНОГО бюДжЕТА НА 2015 ГОД

МУЗЫКАЛЬНЫЙ ТЕАТР «РАДУГА» В шКОЛЕ №617
КАжДЫЙ РЕбЕНОК — ХУДОжНИК, И ОбЯЗАТЕЛЬНО ТАЛАНТЛИВЫЙ!
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В этом году День матери в 
России отметили 30 ноября. 
Центр многодетной семьи 
приготовил для коломяжских 
семей концертную програм-
му. Благодаря организатору 
мероприятия Марии Степано-
вой, в одном из залов гости-
ницы «Коломяжский визит» 
собрались семьи, которые 
успешно справляются с вос-
питанием детей и активно 
участвуют в общественной 
жизни нашего округа. В ос-
новном это счастливые семьи, 
которые не сетуют на жизнь и 
живут дружно. Все они очень 
разные, но в то же время у них 
много общего. Их объединяет 
не только количество детей, 
но и взаимопонимание, под-
держка и любовь, которые жи-
вут в их семьях. 

Сегодня в «Коломяжском 
визите» царит душевная и 
теплая атмосфера. Дети и 
взрослые поют трогательные 
песни, танцуют и читают сти-
хи. Катя Слепнева исполнила 
песню «Где ты, мама?», Дана 
Дедкова и Маша Соколова 
приготовили танец, Елеазар и 
Катя Наторхины спели частуш-
ки, малышка Ульяна прочитала 
стихотворение. Всех присут-
ствующих ждут чай, фрукты и 
сладкие угощения. 

Семья Наторхиных сегодня 
на празднике не в полном со-
ставе: сын Саша остался дома 
делать уроки. Люда, Катя и 
Елеазар пришли вместе с ма-
мой Еленой, которая в этом 
году завоевала титул «Миссис 
Санкт-Петербург 2014 год». 
«Конкурс красоты для мамо-
чек», как называет его Елена. 
Сам конкурс состоял из четы-
рех этапов: визитная карточ-
ка, общий танец, творческое 
задание и торжественное де-
филе в вечернем платье. Сре-
ди 15-ти конкурсанток наша 
коломяжская красавица стала 
лучшей, доказав всем, что она 
не только многодетная мама, 
но еще и яркая, привлекатель-
ная и образованная женщина. 

В Коломягах действитель-
но проживает много красивых 
и удивительных мам. Одна 
из них – «Миссис Ленинград-
ская область – 2013» Светлана 
Ускова. С гордостью и трепе-
том молодая мама рассказы-
вает о своих детях. Старший 
сын Миша увлекается баль-
ными танцами и любит сно-
уборд. 13-летний мальчик 
танцует с первого класса. По 
словам мамы, он сам выбрал 

себе такое занятие, и у него до 
сих пор горят глаза, когда он 
занимается любимым делом. 
«Для того чтобы жить, нужно 
двигаться», – говорит Светла-
на. Девушка ведет активный 
образ жизни и, несмотря на 
семейные заботы, собирается 
получать второе высшее об-
разование.

Лариса Дедкова, мама че-
тырех деток, руководитель 
мастерской «Орловский, 2», 
на празднике организовала 
прекрасную выставку детских 
и взрослых творческих работ. 
Здесь представлены брошки, 
картины из мозаики, блокно-
ты, вязаные овечки и многое 
другое. Особенно привлекает 
внимание серия работ под на-
званием «Цветок для мамы». 
Эти цветы специально ко Дню 
матери сделала Ирина Барко-
ва. Такое увлечение перешло к 
ней по наследству от бабушки, 
которая украшала подобными 
цветами свои шляпки. Когда 
бабушки не стало, инструмен-
ты для изготовления цветов 
достались Ирине. С тех пор 
это потомственное увлечение 
занимает важное место в ее 
творческой жизни. 

Ольга Фомина украсила 
выставку замечательными 
ободками, которые выполни-
ла своими руками. В ее семье 
каждый нашел себе занятие 
по душе: 11-летний Даня за-
нимается боевым самбо и 
боксом, 5-летняя Маша хо-
дит на синхронное плавание, 
3-летний Володя посещает 
курсы акробатики. «С одним 
ребенком в какой-то степени 
даже сложнее, чем с тремя, – 
говорит Ольга. – В многодет-
ных семьях дети более само-
стоятельные». Ко Дню матери 
старший сын приготовил ей 
замечательный сюрприз – 
сварил кофе, почистил манда-
рины и принес любимой маме 
завтрак в постель. «Вот ради 
таких трогательных моментов 
стоит жить», – считает Ольга.

Поздравил присутствую-
щих депутат Муниципального 
Совета Андрей Рачковский: 

«В этот день мы выражаем 
уважение, благодарность и 
любовь всем матерям. Желаю 
вам быть красивыми, счастли-
выми. Пусть каждый день при-
носит радость вам и вашим 
детям». На празднике также 
выступила его супруга Татья-
на: «Вчера мы были на конкур-
се чтецов и услышали от од-
ной девочки стихотворение, 
посвященное маме: «Яблоню 
украшают его плоды – яблоки, 
а женщину украшают судьбы 
ее детей». Я желаю каждой из 
Вас познать эти плоды судьбы, 
чтобы они были красивые, ве-
ликолепные, восхищали всех, 
и чтобы все в Вашей жизни 
было хорошо!»

В этом году супруги отме-
тили 23 года совместной жиз-
ни. «За все эти годы было и 
сложно, и просто, и радостно, 
и легко, и, казалось бы, были 
неразрешимые жизненные 
ситуации, – рассказывает Та-
тьяна, – но вместе с тем жизнь 
идет, все мы приобретаем 
опыт, становимся мудрее».

«Материнство для меня в 
ощущениях, – продолжает Та-
тьяна, – Не каждая женщина 
готова стать мамой. Когда я 
родила свою первую дочь, у 
меня начало пропадать моло-
ко. Сказывались неблагопри-
ятные условия: строгие врачи, 
общая палата, все в первый 
раз. Я сходила в церковь и по-
делилась с батюшкой своими 
переживаниями. И он мне дал 
мудрый совет: «Понимаешь, 
милая моя, главное ведь ни 
чем вскормить, а как воспи-
тать». У меня исчезли все во-
просы. Когда у человека есть 
понимание материнства, лиш-
них вопросов не возникает».

Семья Рачковских ведет 
активный образ жизни. Все 
члены семьи умеют кататься 
на коньках, горных и беговых 
лыжах, велосипеде, скейт-
борде. Они участвуют в еже-
годном соревновании «Лыжня 
России». Андрей професси-
онально занимался спортив-
ным ориентированием, и вся 
семья ездила с ним на сорев-
нования. Дети занимаются 
плаванием в школе Олимпий-
ского резерва «Комета». Стар-
шая дочь пошла по стопам ма-
тери, она увлекается пением, 
хочет стать оперной певицей. 

«Благодаря нашим детям, 
мы читаем книги, которые 
раньше не успели прочитать, 
и учимся тому, чему не нау-
чились раньше, – говорит Ан-
дрей, – Если бы не мои дети, 
на роликах и скейте я бы точ-
но не катался». Супруги счи-
тают, что дети не могут быть 
сдерживающим фактором. 
«Многие вещи в нашей жизни 
происходят для того, чтобы 
развить семью и показать де-
тям достойный пример». 

Мария легашова
Инициатором и организатором праздника выступил Альянс 

общественных организаций «Мужество жить», президентом ко-
торого является Белоусова Юлия Владимировна. В подготовке 
праздника участвовали: помощник президента Галина Алексан-
дрова, волонтёры Татьяна Марова, Людмила Вербицкая, Игорь 
Николаев, Ольга Гасилова, Михаил и Жанна Березиковы. Орга-
низаторы мероприятия благодарят за предоставленное поме-
щение на благотворительной основе директора гостиницы «Ко-
ломяжский визит» Клавдию Владимировну Лузан.

ИЗ жИЗНИ МНОГОДЕТНЫХ СЕМЕЙ
Каждый из нас с детства хранит в своей душе единственный и неповторимый образ мамы, 
которая всегда поймет, простит, пожалеет и будет любить тебя, несмотря ни на что. имен-
но благодаря такому трогательному моменту этот относительно новый для нашей страны 
праздник уже успели полюбить и принять многие российские семьи. 

лариса Дедкова со своими учениками

Светлана Ускова с детьми

Семья Рачковских. из домашнего архива

Семья Рачковских

Вручение подарков многодетным мамамольга Фомина с детьми

Елена Наторхина на конкурсе 
красоты
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В школе №617 на протяже-
нии многих лет проводятся на-
стоящие ярмарки с пряниками 
и самодельными товарами. 
Эти ярмарки неизменно при-
влекают множество участни-
ков и покупателей, ведь на них 
можно по низким ценам купить 
вещи, выполненные ребятами, 
и повеселиться. Весной такое 
мероприятие приурочено к 
«Неделе добрых дел», осенью 
- к Международному дню то-
лерантности. 

22 ноября школьная сто-
ловая превратилась в шум-
ный базар: дети продают свои 
творения, покупают поделки 
одноклассников, зазывают к 
своему «прилавку». Сегодня 
на ярмарке собралось рекорд-
ное количество участников. 
200 человек из разных классов 
выступили в роли продавцов и 
покупателей. Здесь представ-
лены фенечки, оригами, мо-
заичные поделки, работы, вы-
полненные в технике декупаж, 
а также много выпечки: кексы, 
блины, торты и шарлотки.

Катя Левакова из 1А испек-
ла шоколадные кексы, кото-
рые продает по 10 рублей за 

штуку. Миша Липин вместе с 
мамой слепил пирожки с ка-
пустой. Десятиклассник Ваня 
испек оладьи. Витя из 8А пря-
мо за прилавком делает фи-
гурки из долларовых бумажек 
и продает их за символиче-
скую сумму. Владик из 1А про-
дает фигурки, выполненные из 
бисера. Его тетя Ира связала 
овечек в честь наступающего 
Нового года и также выстави-
ла их на продажу. Мама пер-
воклассника Никиты Наталья 
Окунева помогла сыну приго-
товить леденцы из жженого 
сахара. «Мы все распродали 
за 5 минут», - говорит Наталья.

Заместитель директора по 
воспитательной работе Юлия 
Валентиновна Киуру расска-
зывает: «На нашей ярмарке 
школьники могут продавать 
все, что сделали своими ру-
ками. Это большая игра, где 
дети выступают как в роли 

продавцов, так и в роли поку-
пателей. Здесь нужно учиты-
вать особый воспитательный 
момент: ребенок попробовал 
себя в роли предпринимате-
ля. Он покупал и продавал, а 
деньги от этой игры пойдут 
в благотворительный фонд и 
смогут принести больным де-
тям счастье». 

Юлия Валентиновна зорко 
следит за соблюдением пра-

вил игры. «Ракушки разве сде-
ланы своими руками?», - стро-
го спрашивает учитель. «Нет», 
- робко отвечает мальчишка 
из третьего класса, но, тем не 
менее, не спешит покидать 
свой прилавок. 

На школьной ярмарке дети 
могут проявить свои талан-
ты, мастерство и фантазию. 
Девочки продают фенечки из 
бисера и ниток мулине, маль-
чишки налепили фигурок из 
пластилина. Пятиклассница 
Лиза училась плести фенечки 
через Интернет, и теперь ее 
красивая поделка украшает 
руку одного из наших сотруд-
ников. Сложно было пройти и 
мимо баночки, оформленной 
морскими мотивами. Эту ра-
боту в технике декупаж выпол-
нил ученик младших классов 
Егор, который вместе с мамой 
Оксаной серьезно занимается 
рукоделием. 

Все деньги в ближайшее 
время будут переведены в 
петербургский благотвори-
тельный фонд AdVita, который 
с 2002 года помогает детям и 
взрослым, больным раком. Со 
школьной ярмарки юные про-
давцы уходили довольные, с 
чувством, что в процессе этой 
игры они смогли сделать до-
брое дело. 

Мария легашова

ДОбРО СВОИМИ РУКАМИ
В коломяжских школах всегда с особым трепетом относятся к официальным праздникам. 
Дети активно готовятся к Новому году, Дню учителя, 23 февраля, 8 марта и ко многим другим 
праздникам. Каждое учебное заведение имеет свои уникальные и неповторимые традиции.
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Пройдя все этапы отбора, 
пройдя испытательный срок 
и еще ряд мероприятий, мне 
удалось устроиться в став-
ший мне родным муниципаль-
ный округ Коломяги. Работая 
в местной администрации, 
по роду деятельности прихо-
дится постоянно следить за 
законодательными инициати-
вами и изменениями. И вот в 
один из дней, придя на работу, 
я узнаю, что согласно ново-
му закону, лица служащие на 
государственных и муници-
пальных должностях и не от-
служившие в армии не имеют 
никаких перспектив роста и 
более того, при определенных 

условиях могут быть уволены 
с работы. С этого самого мо-
мента я понял – пришло и мое 
время отдать долг Родине. 

Через несколько дней по-
сле раздумий, я оказался в 
нашем районном военкома-
те с приписным удостовере-
нием и паспортом в руках. 
Стоя в очереди и наблюдая 
за агитационными патриоти-
ческими роликами, крутящи-
еся на телевизорах в общем 
зале ожидания, я заметил, что 
большинство молодых людей 
пришли со своими родителя-
ми, некоторые даже были с 
нанятыми юристами, и нервно 
обсуждали все возможности 
«отмазаться» от службы. И 
только кучка парней, человек 
пять спокойно сидели и ждали 
своей участи. В последствии 
мы весь день держались вме-
сте. По очереди прошли ме-
дицинскую комиссию, психо-
лога, заполнили анкеты, еще 
какие-то бумаги – все хотели 
служить. В тот день и у меня 
прошло всякое сомнение и по-
явилось даже желание отслу-
жить как положено, оставался 

лишь вопрос куда отправят. 
Через некоторое время, 

придя в знакомый уже мне 
военкомат в шесть утра, с по-
весткой в руках, одетый во все 
старое и выстриженный на 
«троечку», уверенным шагом, 
я направился в военкомат. Та-
ких как я собралось уже чело-
век девять, так же одетых, со 
своими сумками, куда береж-
но родители сложили еду и 
вещи в армию. Наблюдая все 
те же агитационные ролики 
по телевизору, мы просидели 
около часа в ожидании приез-
да за нами автобуса. 

Автобус приехал. Попро-
щавшись с родственниками, 
мы сели внутрь, и с этого са-
мого момента, моя жизнь пе-
ревернулась с ног на голову. 
Нам сразу приказным тоном 
объяснили, что вести себя 
в автобусе нужно тихо, слу-
шаться старшего во всем, не 
мусорить и вообще лучше не 
двигаться лишний раз. При-
ехав в распределительный 
пункт, нас построили в одну 
шеренгу, еще раз объясни-
ли, что гражданка закончи-
лась, и что теперь все наши 
действия возможны только с 
разрешения старшего. Пере-
двигаться только группой и 
строем. Зайдя в здание, нас 
обыскали на предмет всего 
запрещенного, при этом боль-
шую часть того, что имелось 
из съестного было изъято под 
предлогом возможности от-
равиться. Меня особо это не 
волновало, больше я беспо-
коился о том, куда меня от-
правят служить. Пройдя еще 
раз медицинскую комиссию 
и переодевшись в военную 
еще новенькую форму и вы-
кинув в специальный бак свою 
гражданку, нас разместили в 

большом зале с телевизором 
по середине, где крутили все 
те же агитационные патрио-
тические ролики про воору-
женные силы, оружие и нашу 
страну. Мы ждали, пока нас 
заберут так называемые «по-
купатели» - офицеры с частей. 
Сидя в «зеленке» - именно так 
я потом буду называть свою 
форму, и, вспоминая сотни 
статьей в интернете, которые 
я прочитал перед отправкой в 
армию, о том, как же там все 
устроено, о советах отслужив-
ших, о дедовщине, о быте, уже 
тогда начал понимать, что как 
бы не старались описать все 
происходящее в армии, этого 
не понять в полной мере, пока 
не окажешься там. И вот сидя 
с парнями, такими же, как ты 
лысыми и во всем зеленом, 
вижу, как ко мне подходит 
наш сопровождающий из во-
енкомата, указывая мне идти 
в кабинет к «покупателю». Так 
я познакомился со своим ко-
мандиром роты. 

Служить меня определили 
в одну из частей под Петер-
бургом, относящаяся к Воен-
но-Морскому Флоту. Меня и 
еще троих моих товарищей 
привезли в казарму поздно 
вечером. Как оказалось, мы 
были последней партией это-
го призыва и поэтому нас раз-
местили сразу со всеми воен-
нослужащими роты в одной 

казарме. По приезду, нам раз-
решили позвонить родствен-
никам и сообщить, что с нами 
все в порядке, после этого мы 
сдали телефоны и получали их 
только по выходным на пару 
часов. С этого самого дня у 
меня и моих товарищей, с кем 
я приехал, начался курс мо-
лодого бойца, который длил-
ся чуть меньше месяца. Что 
такое курс молодого бойца, 

я думаю всем и так понятно, 
об этом этапе прохождения 
службы написано много ста-
тьей, и он, в общем, мало чем 
отличается в частях нашей ар-
мии. Единственное, что хотел 
бы отметить, так это то, что по 
окончанию данного курса, я 
стал лучше понимать свой ор-
ганизм и понял, что возможно-
сти его безграничны. 

Особенность взаимоотно-
шений среди военнослужа-
щих требует, конечно, особо-
го внимания. В одном месте 
собираются около ста здоро-
вых, молодых мужчин, ограни-
ченных практически во всем, 
что на гражданке даже и не 
замечается. Это откладывает 
свой отпечаток – в армии на-
ружу выходят все те качества 
характера, которые дремлют в 
обыденной жизни. У меня, да 
я уверен и у всех, кто служил, 
в роте встречались такие ин-
дивидуумы, которых на граж-
данке никогда не увидел бы. 
Но при всем этом многообра-
зии человеческих характеров 
и невероятного уровня, как 
казалось мне тогда, армей-
ского «тупизма», мы служи-
ли дружно, я бы даже сказал 
сплоченно. Для тех, кому еще 
предстоит отслужить, могу 
сказать, что не стоит бояться 
армии, в ней действительно 
нет ничего страшного, если 
все делать с умом. Никакой 
дедовщины сейчас нет, нет 
никаких издевательств и из-
биений. Действительно армия 
поменялась. Универсальным 
советом для новобранцев бу-
дет служить тот принцип, ко-
торый мне помогал весь год 
службы – просто будь самим 
собой и делай хорошо то, что 
тебе поручили. 

Про распорядок, рацион 
питания и особенность несе-
ния службы писать не буду, 
все это можно найти и без 
меня. Скажу лишь о том, что 
я действительно не пожалел 
о своем решении. Не сказать, 

что армия меня многому на-
учила в виду моего возраста 
призыва и устоявшегося ми-
ропонимания, хотя среди бо-
лее молодых моих сослужив-
цев не мало парней, которые 
реально пересмотрели свои 
жизненные приоритеты, стали 
более серьезными, решитель-
ными, рассудительными к кон-
цу службы, так сказать, ста-
ли настоящими мужчинами. 
Главное, что дала мне служба 
– это понимание масштабно-
сти нашей страны, ее мощи и 
непоколебимости, при этом 
я воочию наблюдал за спо-
собностью к быстрым пози-
тивным изменениям в армии, 
пришло четкое понимание о 
необходимости объедине-
ния усилий личного состава в 
решении тех или иных задач, 
настоящую мужскую дружбу и 
любовь к Родине. 

В данный момент я восста-
новился в местной админи-
страции Коломяги, настроен 
на дальнейшую плодотворную 
работу вместе со своими кол-
легами, используя тот поло-
жительный опыт, который мне 
дала наша армия.

Рустам Каримов
Старшина 2-й статьи, 

сотрудник Ма Мо Коломяги

ГОД В САПОГАХ
Никогда не думал, что мне придется служить в рядах Вооруженных сил, как-то и возраст 
уже близился к непризывному, и искать меня никто не искал, в общем, на ближайшее вре-
мя были планы, ну никак не связанные со службой в армии. Рассчитывая на то, что как толь-
ко мне стукнет 27 лет, я пойду в военкомат, как это делает большинство, и получу заветную 
красную книжку – военный билет. При этом, как сейчас это может показаться странным, я 
решил связать свой жизненный путь со службой государству, начиная свой путь в муници-
пальных органах власти.  
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Законодатели напомнили, что 3 

декабря 1966 года, в ознаменование 

двадцать пятой годовщины разгрома 

немецких войск под Москвой, прах не-

известного солдата был перенесен из 

братской могилы советских воинов, 

расположенной на 41-м километре Ле-

нинградского шоссе, и торжественно 

захоронен в Александровском саду 

у стен Кремля. По мнению авторов, 

установление Дня неизвестного сол-

дата будет способствовать укрепле-

нию патриотического сознания.

"Великая Отечественная война 

навсегда в истории нашей страны 

останется народной войной против 

фашизма. Память о каждом солдате, 

защищавшем нашу Родину, священна", 

- заявила журналистам, комментируя 

рассматриваемый законопроект, де-

путат Госдумы, координатор патрио-

тической платформы "Единой России" 

Ирина Яровая. Она подчеркнула, что 

установление Дня неизвестного сол-

дата - это дань благодарности всем 

тем, кто погиб на фронтах и на чьи мо-

гилы не могут прийти их родственники 

и потомки. По ее мнению, для России 

лозунг "Никто не забыт, ничто не забы-

то" станет символом Дня неизвестного 

солдата.

"Только одна Великая Отечествен-

ная война поглотила в своем пламени 

5 миллионов человек, даже не спросив 

напоследок, как их зовут. Но пропасть 

без вести - не значит раствориться во 

тьме истории. Настоящий закон - это 

наш общий земной поклон людям, ко-

торые ценой своей жизни сберегли 

Россию", - сказал в свою очередь пер-

вый зампред фракции "Единая Рос-

сия", член комитета по обороне Франц 

Клинцевич.

Источник:

http://w w w.rg.ru/2014/10/24/

soldat-site-anons.html

***

Ну вот, и ночь. Сижу без света

В пустой квартире, как в норе.

Нет ничего желанней лета,

Когда ноябрь — на дворе,

Когда на дачах стынут печи

И заползает холод в дом,

Когда под курткой зябнут плечи

И лужи дремлют подо льдом.

А скоро снег укроет город

И берег Графского пруда

И я, уткнувшись в мягкий ворот,

Пойду неведомо куда.

анатолий Маланов

22.11.2014 г.

***

Выпал снег. Теплее стало.

Выстрелила пушка.

Вдоль Невы бредёт устало

В ботиках старушка.

Постарела в Ленинграде,

В тесной коммуналке.

У неё — седые пряди

И сучки — на палке,

А в авоське — хлеб и книжка:

Старый томик Блока,

Только мучает одышка

Бабушку жестоко,

И она идёт устало

К дому по аллее.

Выпал снег, светлее стало

И чуть-чуть теплее.

анатолий Маланов

22.11.2014 г.

***
Я часто часами ночными 
На тройке безудержных снов 
Лечу над местами родными,
Где детства печалится зов. 
И вижу в тенистых узорах
Под липой ютится изба. 
В оконных синеющих взорах 
Игривых теней ворожба. 
За стеклами лиц очертанья, 
И взгляды родные на мне, 
И солнечных бликов мерцанье 
Плывет в избяной глубине. 
Вот я на крыльцо поднимаюсь. 
На встречу мне маленький — Я. 
Зачем же я здесь просыпаюсь? 
И как же он там без меня?

алексей Умнов-Денисов

***
Барский сад одичалый, старинный 
На бугре над угрюмым селом. 
По аллее заброшенной, длинной 
Я бреду под сосновым шатром.
От мирка ненасытного, злого 
Прихожу сюда душу лечить. 
Вновь хочу я высокого слова 
Неподвижный полет ощутить.
Все мне здесь нестерпимо родное, 
Как улыбка, у просеки даль,
 Между веток прохлады настои, 
Словно призрачной дамы вуаль.
Чую руку в тончайшей перчатке,
 Моих губ чуть коснулась она. 
Мир ушедший, томительно-сладкий 
Охватил меня, словно волна.
Сам собой себя здесь ощущаю, 
Упоенье и музыка есть,
Три богини мой дух защищают 
Утонченность, Достоинство, Честь.

алексей Умнов-Денисов

Новогодние и рождественские 
праздники — один из самых нес-
покойных периодов для врачей-га-
строэнтерологов. Как же избежать 
недомоганий в это время? Мы бесе-
дуем с врачом-гастроэнтерологом 
медицинского центра «Династия», 
доцентом кафедры инфекцион-
ных болезней Северо-Западного 
государственного медицинского 
университета им. и. и. Мечникова, 
врачом высшей квалификационной 
категории Михаилом Дмитриеви-
чем Черных. 

Прежде всего, я хочу поздравить 
жителей нашего муниципального окру-
га с наступающим Новым годом и Рож-
деством и пожелать им в новом году 
счастья, радости, хорошего настрое-
ния и, конечно же, крепкого здоровья.

У нас есть одна замечательная при-
мета на Новый год: чем обильней будет 
праздничный стол и веселее пройдет 
новогодняя ночь, тем лучше будет для 
нас наступающий год. И это, разуме-
ется, так. Поэтому, чтобы праздники 
не омрачились недомоганиями, дам 
несколько советов.

Рассмотрим самые основные жа-
лобы со стороны пищеварительного 
тракта.

1. Изжога, горечь во рту. Эти жало-
бы связаны с перенапряжением желч-
ного пузыря, обычно вызванным пере-
еданием чересчур жирной пищи.

2. Вздутие живота обычно связано 
с чрезмерным потреблением тради-
ционных закусок: капусты, соленых 
огурцов, других блюд, содержащих 
значительное количество углеводов, 
например, пирогов, сладостей, тортов.

3. Запоры связаны с переедани-
ем белковых продуктов, прежде все-
го мяса. Обычно это сопровождается 
дискомфортом или даже болью в жи-
воте — это говорит о нарушении функ-
ции переваривания пищи, скоплении 
газов и растяжении стенок желудка.

4. Отравление. Иногда это просто 
расстройство при несовместимо-
сти пищи. Часто отравление связано 
с употреблением быстропортящих-
ся продуктов, которые простояли на 
столе длительное время. Отравление 
характеризуется тошнотой, рвотой, 
повышением температуры, диареей. 
Если температура растет, появилась 
сильная головная боль и особенно 
если ухудшилось зрение, обязательно 
вызывайте врача.

Следует отметить, что функцио-
нальная активность желудка тесно 

связана с работой других внутренних 
органов: печени, поджелудочной же-
лезы, двенадцатиперстной кишки. 
Нарушение обычного пищевого режи-
ма является стрессом для наших вну-
тренних органов, и в результате может 
наступить обострение хронических 
заболеваний, таких, например, как 
панкреатит, холецистит, гепатит, ко-
торые раньше не давали о себе знать, 
т. к. болезнь развивается постепенно. 
Самое первое правило для того, что-
бы избежать этих неприятностей — не 
переедать. Второе правило — есть 
медленно, не торопиться; трудно, ко-
нечно, избежать соблазна, когда стол 
заставлен праздничными блюдами, но 
ночь впереди длинная. Растяните это 
удовольствие во времени, ешьте на 
протяжении ночи часто и по чуть-чуть: 
это гораздо безопаснее, чем много и 
сразу. Третье правило — за некоторое 
время до застолья, за час или полча-
са, принять препараты, улучшающие 
пищеварение: панзинорм или ме-
зим. Правило четыре: если у вас есть 
склонность к аллергическим реакци-
ям — не ешьте в большом количестве 
потенциальные аллергены, как-то: шо-
колад, орехи, апельсины, мандарины. 
Правило пять: откажитесь от соусов и 
кремов, в состав которых входит сы-
рое яйцо — это чревато сальмонелле-
зом. Шестое правило — используйте в 
сервировке как можно больше зелени 
и фруктов, приготовьте легкие салаты, 
заправленные растительным маслом 
или обезжиренной сметаной. Откажи-
тесь от использования майонеза, по 
крайней мере, в больших количествах: 
в состав майонеза входит уксус, кото-
рый вызывает обострение хрониче-
ских заболеваний.

Это основное; и, разумеется, стоит 
ограничить себя в алкогольных напитках.

Надеюсь, что мои небольшие сове-
ты помогут вам провести праздники 
весело и без серьезных последствий.

Черных М. Д. 
Врач-гастроэнтеролог

Медицинский центр «Династия»

КОЛОНКА ДОКТОРАГОСДУМА ОбъЯВИЛА 3 ДЕКАбРЯ 
ДНЕМ НЕИЗВЕСТНОГО СОЛДАТА 

госдума приняла во втором и третьем чтении законопроект об установле-
нии в России 3 декабря новой памятной даты - Дня неизвестного солдата. 
голосование было единогласным. Новый праздник приведет к укрепле-
нию патриотического сознания, надеются депутаты. инициатива о новом 
празднике была внесена на рассмотрение парламента в октябре от пред-
ставителей четырех думских фракций. идею ранее публично поддержал 
глава президентской администрации Сергей иванов.

ПОЭТИчЕСКАЯ СТРАНИчКА

ОбъЯВЛЕНИЕ

Уважаемые пенсионеры!
Комплексный центр социального обслуживания населения Примор-

ского района приглашает отдохнуть на отделении дневного пребыванию 

по адресу: ул. Шаврова, д. 4. 

В течение трех недель вам будет предложено 3-х разовое горячее 

питание, культурно-развлекательная программа, экскурсии, ле-

чебная физкультура, консультации психологов, дансингтерапия, 

занятия в школе здоровья, начальная школа пользователя компью-

тера и многое другое.

По вопросам оформления и отдыха обращаться по 
телефону:

307-98-99       с 10.00 до 16.00



Тема действительно акту-
альная: сегодня на территории 
МО нет ни одной станции ме-
трополитена. Ближайшая стан-
ция — «Удельная», дорогу к 
которой очень часто перегора-
живает закрытый железнодо-
рожный переезд, а находяща-
яся чуть дальше «Пионерская» 
вечно забита пассажирами.

***
Наверное, первой станци-

ей, которая появится на терри-
тории МО «Коломяги», станет 
«Шуваловский проспект», эта 
станция будет расположена на 
5-й (Фрунзенско-Приморской) 
ветке метрополитена, сразу 
после станции «Комендант-
ский проспект». Существова-
ли, правда, планы сооружения 
станции «Озеро Долгое» на 
пересечении Комендантско-
го проспекта и Долгоозерной 
улицы, но впоследствии от них 
отказались, приняв решение 
ограничиться вторым выходом 
на станции «Комендантский 
проспект».

Новая станция глубоко-
го заложения «Шуваловский 
проспект» расположится под 
Комендантским проспектом и 
будет иметь, согласно совре-
менным нормам, два выхода: 
один на пересечении Шувалов-
ского и Комендантского про-
спекта, второй — у Нижне-Ка-
менской улицы. В перспективе 
станция станет пересадочной 
с возможностью пересад-
ки на 3-ю (Невско-Василео-
стровскую) линию, на станцию 
«Планерную». Переход на нее 
запланирован слева перед 
эскалаторами, на которых пас-
сажиры будут подниматься на 
Нижне-Каменскую улицу.

Встроенные павильоны в 
вестибюлях будут иметь пло-
щадь не менее 20 м2, в них 
предусмотрены помещения 
для постовых полицейских, а 
также комнаты ночного отдыха 
локомотивных бригад (станция 
долгое время станет конеч-
ной). Предусмотрено оснаще-
ние наклонных ходов (на 4-й 
машине) специальном фунику-
лером, позволяющим инвали-
дам автономно перемещаться 
по наклонному ходу без угрозы 
травмирования себя и других 
пассажиров.

Планируется, что подзем-
ная станция будет относиться 
к колонному типу, цоколь будет 
создан из гранитных полиро-
ванных плит, стены и своды — 
из композитных материалов. 
Для снижения травматизма 
пассажиров (исключения ри-
ска падения на путь и т. д.) по 
краю пассажирских платформ 
предусмотрено ограждение с 
автоматическими дверями.

Станция имела проектное 
название «Магистраль №30» 
(так назывался на строитель-
ных чертежах Шуваловский 

проспект). Существовали так-
же варианты наименования 
«Улица Шаврова (Коломяж-
ская)». 26 ноября 2008 года 
топонимическая комиссия от-
клонила предложенное назва-
ние станции — «Нижне-Камен-
ская». Позднее после долгих 
споров и обсуждений станция 
получила официальное назва-
ние «Шуваловский проспект».

Открытый конкурс на 
разработку проекта стро-
ительства метрополитена 
от станции «Комендантский 
проспект» до станции «Ниж-
некаменская» с электродепо 
«Коломяжское» был объявлен 
Комитетом экономического 
развития промышленной по-
литики и торговли правитель-
ства Санкт-Петербурга еще 20 
августа 2007 года. В настоя-

щее время уже готовы основ-
ные проектные документы, но 
когда будет построена стан-
ция, точно неизвестно. Снача-
ла открытие станции планиро-
валось в 2013 году, затем дату 
открытия перенесли на 2015 
год, потом на 2020 год, теперь 
на более далекую перспективу. 
Будем надеяться, что она от-
кроется до 2025 года, ведь ее 
очень ждут жители «Юбилей-
ного квартала» (30 тыс. чел.) 
и ЖК «Каменка» (20 тыс. чел.), 
а ведь есть еще строящиеся 
комплексы «Новая Каменка», 
«Шуваловский» и другие.

Ранее предполагалось, что 
станция «Шуваловский про-
спект» станет конечной и по-
сле нее поезда будут уходить 
в электродепо «Коломяжское», 
находящееся на южном берегу 
Шуваловского карьера. Теперь 
решено продлить 5-ю линию 
дальше на север.

***
Следующей станцией за 

«Шуваловским проспектом» 
станет «Магистраль №31». Она 

расположится немного южнее 
пересечения магистрали №31 
и продолжения Комендантско-
го проспекта. Наземные вести-
бюли предполагается разме-
стить в торговых центрах. 

Не так давно магистраль 
№31 получила официальное 
название: она стала Плесецкой 
улицей по названию россий-
ского космодрома, находяще-
гося в Архангельской области. 
Так что можно предполагать, 
что и станция будет названа 
«Плесецкой», а ее оформление 
посвятят теме освоения кос-
моса в нашей стране.

Пока эта улица существует 
только на строительных планах, 
но уже началось возведение 
близлежащих жилых кварталов, 
в частности, ЖК «Чистое небо» и 
других. Интересно, что риэлтор-
ские фирмы Санкт-Петербурга 
уже вовсю предлагают покупку 
и аренду квартир и офисов у ме-
тро «Магистраль №31».

Следующей станцией на 
этой линии станет «Каменка», 
у нее уже есть свое название. 
Находиться она будет на пере-
сечении Комендантского про-
спекта и дороги на Каменку, 
чуть восточнее существующей 

дороги на автозавод «Ниссан». 
В оформлении станции должны 
найти отражение важнейшие 
вехи в истории Каменки: граф-
ские владения семьи графов 
Шуваловых, немецкая колония 
Каменка, блокадный аэродром, 
сельскохозяйственные рабо-
ты в совхозе «Пригородный». 
Возможно, это будет станция 
неглубокого заложения.

Конечной на этой линии, 
рядом с действующим автоза-
водом «Ниссан», станет стан-
ция, имеющая пока название 
«Коломяжская». Ее построят 
наземной, такой, как, напри-
мер, «Парнас», и она располо-
жится вдоль Комендантского 
проспекта. Несомненно, наи-
менование станции изменит-
ся и станет каким-то образом 
связано с близлежащим ав-
тозаводом, принадлежащим 
японской компании «Ниссан». 
Возможный вариант — «Ав-
тозаводская», ведь рядом на-
ходится и корейский автоза-
вод «Хэндай». В этом случае 
оформление станции посвятят 
автомобильной теме.

Рядом со станцией запро-
ектировано метродепо, кото-
рое станет обслуживать по-
езда 5-й и Кольцевой линий 
(скорее всего, оно будет иметь 
индекс ТЧ-9). Его местораспо-
ложение — квартал между Ко-
мендантским проспектом, Па-
рашютной улицей и будущим 
продолжением Суздальского 
шоссе. Сейчас там поля и лес. 

***
В настоящее время нача-

лось строительство продолже-

ния 3-й (Невско-Василеостров-
ской) линии, предполагается, 
что к 2018 году будут сооруже-
ны станции «Новокрестовская» 
(рядом с футбольным стадио-
ном) и «Беговая» (на пересече-
нии одноименной улицы и ули-
цы Савушкина). В дальнейшем 
линию продлят до станции 
«Планерная» с промежуточной 
станцией «Туристская».

Станция «Планерная» име-
ла проектное название «Зо-
опарк», ведь рядом с ней со-
бирались построить новый 
зоопарк, но позже, из-за про-
тестов несогласных, его стро-
ительство решили перенести 
в другое место. 23 июня 2014 
года губернатор Санкт-Петер-
бурга Георгий Полтавченко 
утвердил название станции 
«Планерная».

Эта станция будет иметь 
глубокое заложение и пилон-
ный тип конструкции с укоро-
ченным центральным залом. 
На станции предусмотрено 
шесть проемов из централь-
ного зала в боковые станци-
онные тоннели. Для возмож-
ности оборота подвижного 
состава за станцией «Планер-
ная» предусмотрено путевое 

развитие с тремя тупиками и 
перекрестным съездом (по 
аналогии со станцией «Комен-
дантский Проспект»).

Станция станет пере-
садочной с пересадкой на 
«Комендантский проспект» 
Фрунзенско-Приморской ли-
нии. Вестибюль «Планерной» 
планируется построить на 
Шуваловском проспекте се-
веро-восточнее перекрестка 
с улицей Планерной. Реали-
зация проекта станции метро 
«Планерная» не признана при-
оритетной, а потому её стро-
ительство пока отложено до 
2025 года.

Ранее предполагалось, что 
за «Планерной» линия метро 
пойдет на север к Каменке 
вдоль Западного скоростного 
диаметра, но теперь планы из-
менились. Следующей за «Пла-
нерной» станет «Парашютная» 
на углу Шуваловского про-
спекта и Парашютной улицы. 
В настоящее время объявлен 
открытый конкурс на создание 
проектов будущих станций. 
Уже зарезервированы земель-
ные участки под строительство 
станции и вспомогательных 
помещений. На углу Парашют-
ной и Шуваловского отведено 
место под киоск вентиляци-
онной шахты метрополитена 
и выход из подземного пеше-
ходного перехода. Планирует-
ся, что это будет станция глу-
бокого заложения (60 метров) 
с двумя выходами в районе Но-
во-Никитинской улицы, а также 
на пересечении Шуваловского 
проспекта с Парашютной ули-
цей. В оформлении станции, 

наверное, найдут отражение 
успехи нашей страны в освое-
нии воздушного пространства 
и в парашютном спорте.

Следующая станция на 
этой линии пока имеет назва-
ние «Академгородок». Когда-то 
существовал проект создания 
научного городка севернее 
Шуваловского карьера. Сюда 
должны были переехать мно-
гие институты Академии наук, 
предполагалось разбить здесь 
ботанический парк, но эти пла-
ны реализовать не удалось.

Глубина заложения станции 
составит около 10–15 метров, 
она будет иметь два выхода 
в районе Суздальского шос-
се к югу от Дороги в Каменку, 
предположительно в районе 
пересечения Суздальского 
шоссе и Орлово-Денисовского 
проспекта, совсем недалеко 
от жилого комплекса «Новоор-
ловский». 

Станция, несомненно, сме-
нит проектное название и по-
лучит имя или «Суздальская», 
или, скорее всего, «Орлово-Де-
нисовская» или «Новоорлов-
ская», и тогда ее оформление 
должны посвятить победам 
русского оружия, в частности, 
Отечественной войне 1812 
года.

***
В еще более отдаленной 

перспективе, до конца ны-
нешнего века, Невско-Васи-
леостровскую линию продлят 
еще далее на север. Предпо-
лагается сооружение станции 
«Парголово» глубиной зало-
жения около 15–20 метров 
с двумя выходами в районе 
Хабаровской улицы (от улицы 
1 мая до Фабричной улицы) 
и совсем рядом с одноимён-
ной железнодорожной стан-
цией. Далее будет построена 
станция «Осиновая Роща» 
глубиной заложения около 
20 метров с двумя выходами 
в районе пересечения Вы-
боргского и Горского шоссе. 
За станцией средний тон-
нель пойдет к планируемому 
депо «Левашово», а задел в 
виде двух крайних тоннелей, 
продолжающихся на севе-
ро-восток, даст возможность 
построить в перспективе еще 
одну станцию — «Сертолово».

Но мы, кажется, устремились 
в очень отдаленное будущее. 
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СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

НОВОГОДНИЕ МЕчТАНИЯ
О МЕТРО В КОЛОМЯГАХ

В канун нового года всегда хочется помечтать о чем-то хорошем, о 
чудесах, которые непременно случатся, и о надеждах, которые обя-
зательно сбудутся, погадать, что завтра ждет нас и наших близких. 
Вот и мы на этот раз в традиционной рубрике «Страницы истории» 
не станем устремляться в глубь веков, а попытаемся проникнуть в 
будущее. однако выберем только одну, но очень важную тему — 
перспективы появления метро в нашем Мо Коломяги.

АНДРЕЙ жДАНОВ

Метро придет
в Юбилейный квартал

Проект станции туристская

Перспективы развития метро

Здесь будет станция метрополитена Каменка
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